
 
 

Discurso de S.E. el Presidente de la República,  

Gabriel Boric Font, al encabezar la ceremonia de Promulgación de 

la Ley que reajusta el Sueldo Mínimo 

 

Santiago, 23 de mayo de 2022 

 

 

Es para mí realmente satisfactorio el poder no solamente sentir, sino 

demostrar que, como Gobierno, en conjunto con actorías institucionales 

y sociales tan relevantes como las organizaciones de las Pymes y 

Mipymes, la CPC, la CUT, el Parlamento, los partidos políticos, las 

diferentes instituciones de Gobierno podemos avanzar hacia objetivos 

comunes. 

 

Siempre se dice que podremos discrepar en algunas formas, podremos 

tener debates complejos, pero cuando nos ponemos de acuerdo 

sacamos lo mejor de nosotros mismos.  

 

Y quiero que sepan que nuestro Gobierno está profundamente 

comprometido con la promoción del trabajo decente que garantice que 

las y los trabajadores de nuestro país puedan tener un ingreso justo. Y 

eso, como bien decía Gianina, implica también el avanzar hacia una 

mayor diversificación de la economía, que nadie se quede atrás, que las 

Pymes no se queden atrás. 

 

Creo que es tremendamente relevante, en particular, porque, como 

decía ella y nos recordaba, hoy día el nivel de concentración de las 

ventas en Chile es demasiado alto. Y, por lo tanto, eso se vincula 

directamente con un problema más profundo que tenemos en el país, 

que es la falta de cohesión social. 

 

Acá lo que estamos impulsando no es contra de nadie, lo que estamos 

impulsando son acuerdos que vayan en beneficio de todos los 

ciudadanos de nuestro país. Y para eso requerimos el concurso de las 



 
 

grandes empresas, requerimos la participación, insisto que no se 

queden atrás las Pymes, requerimos la voluntad y el compromiso de 

todos los integrantes de nuestro Gobierno y la disposición transversal 

del Parlamento.  

 

Quiero agradecer a los Parlamentarios, a los Parlamentarios de todos 

los sectores políticos, porque dieron una tramitación rápida a este 

proyecto, en donde se mejoraron aspectos, en donde la discusión creo 

que tuvo altura de miras y en donde demostramos, insisto, que cuando 

nos ponemos objetivos comunes podemos sacar las cosas adelante en 

Chile. 

 

Hoy nos convoca la Promulgación de la Ley que, como ustedes saben, 

aumenta el salario mínimo a $380.000 a partir del 1° de mayo, o sea 

eso ya está en vigencia y luego a $400.000 a partir del 1° de agosto con 

una cláusula que, si es que la inflación supera el 7% a diciembre del 

2022, el salario mínimo va aumentar nuevamente $410.000 a partir de 

enero del 2023. 

 

Esto, como bien nos recordaba el presidente de la CUT, es el aumento 

nominal más grande en 29 años y en 23 años el aumento más grande 

real. Pero yo quiero decir algo, acá como Gobierno y como Presidente 

no podemos solazarnos de esto como si fuera un logro sólo nuestro, 

porque esto se hizo sobre la base de lo que, en su momento, 

construyeron Aylwin, Frei, Lagos, Bachelet, Piñera y los diferentes 

Gobiernos con los esfuerzos que pudieron hacer en su momento. 

 

Por lo tanto, acá yo quiero insistir con este punto que a mí me importa 

mucho recalcar: estamos construyendo sobre la base de lo que hicieron 

quienes nos antecedieron, no podríamos hablar de aumentar el sueldo 

mínimo a $400.000 si no fuera por los esfuerzos que se hicieron 

anteriormente. 

 



 
 

Y ahí quiero destacar algo que decía David, el rol de la CUT, el rol de 

los trabajadores y trabajadoras organizados para nosotros es 

fundamental.  

 

El poder haber llegado a puerto con un acuerdo que no se daba hace 6 

años es para nosotros tremendamente importante y es algo que 

esperamos y que nosotros en el Gobierno vamos a trabajar firmemente 

para que sea la tónica, el diálogo. A veces, vamos a tener diferencias, 

por cierto, es parte de la esencia de las organizaciones sindicales el 

plantearles sus posturas al Gobierno, pero en este Gobierno siempre 

van a estar abiertas las puertas del diálogo y la conversación porque 

queremos ser el Gobierno de las y los trabajadores.  

 

Quiero valorar muchísimo el acuerdo al que se ha llegado con las 

Pymes. El acuerdo al que se ha llegado con las Pymes es 

particularmente importante porque nos recuerda, como decía al 

comienzo, que acá nadie se puede quedar atrás y que esto no es contra 

alguien, sino que desde el Estado hay que hacer el esfuerzo para que 

vayamos al ritmo del más lento, sin dejar de avanzar.  

 

Además, hay una perspectiva de género importante en el aumento del 

salario mínimo: la mayoría de las personas que reciben el salario 

mínimo en Chile son mujeres. Y, por lo tanto, cuando se aumenta el 

salario mínimo de la manera en que lo estamos haciendo hoy día son, 

justamente, más mujeres las que se ven beneficiadas.  

 

Y eso es algo importante porque las políticas y la transversalidad de 

género tiene que ser, también, un eje de nuestro Gobierno.  

 

Quiero tomar, aprovechando que acá, inevitablemente, los temas se 

mezclan, algo que decía Gianina que me parece central y que ha estado 

en el eje de la discusión en el último tiempo, cómo protegemos al 

comercio y a la sociedad, en el fondo, de la delincuencia, del comercio 



 
 

ilegal que, muchas veces, genera daños importantes, en particular a la 

pequeña empresa.  

 

Y quiero destacar como todas estas políticas están vinculadas, por 

ejemplo, la intervención que hubo, multidisciplinaria, en el Barrio 

Meiggs, que va a seguir durante todos estos meses, a propósito de los 

hechos de violencia que hemos visto allí, es algo que lo hacemos, 

justamente, con esta perspectiva, la de una ciudad más digna, la de 

recuperar espacios públicos, la de hacer valer el imperio del derecho y 

de la ley.  

 

Trabajamos porque la dignidad se juega en todos esos aspectos, se 

juega en el salario mínimo, se juega, también, en la seguridad, se juega, 

también, en la voz de los y las trabajadores en estos espacios, no 

solamente haciendo instancias de participación que, finalmente, no 

redundan en resultados.  

 

Así que yo por eso estoy contento hoy día, sobre todo porque esto es 

transversal. 

 

Y quiero aprovechar, desde ya, dejarlos invitados al 1° de junio. El 1° de 

junio vamos a dar nuestra primera Cuenta Pública y marcar el rumbo 

desde hacia dónde estamos yendo como Gobierno. 

 

Por temas de aforo en el cambio de mando estuvieron todos los que 

tenían que estar. Hoy día quiero decirle al presidente de la CPC y, en 

su representación o a través suyo a todas las ramas, que están invitados 

a este 1° de junio. Quiero decirles a los dirigentes de las Pymes que 

están invitados el 1° de junio al Congreso, que participen del debate 

público que se da, además, en el marco de esto. 

 

Quiero decirle, por cierto, al representante de los trabajadores y a todas 

las centrales sindicales, veo acá a varios dirigentes, que están invitados 



 
 

porque nos interesa que estos espacios sean, justamente, de 

convergencia, de encuentro.  

 

Tenemos una fractura social en Chile, grande, importante y que la 

vamos a enfrentar con más dignidad para los habitantes de nuestra 

Patria. 

 

Muchísimas gracias a todos quienes han trabajado en esto, a todos los 

equipos, sé que acá ponemos la firma cuatro personas, pero son 

equipos grandes los que han estado quemándose las pestañas para 

que esto salga adelante. Así que muchísimas gracias, mi 

reconocimiento a su trabajo y que este sea el espíritu que impere en el 

Chile que estamos construyendo. 

 

Muchísimas gracias. 

 

 


